

En 71% aumentaron los exámenes de laboratorios mensuales en la comuna

SAUD. Esto se debe principalmente a la población migrante en la comuna, y a aquellos que optaron por cambiarse de las isapres a Fonasa.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

En 71% aumenta la toma de exámenes de laboratorios mensuales en la Atención Primaria de Salud (APS) en los últimos cinco años, pasando de 35 mil en el 2019 a 60 mil y más este año, donde la situación tiene directa relación con la población migrante, y aquellas personas que optaron por cambiarse de Isapres a Fonasa.

Así lo dio a conocer la directora técnica del laboratorio clínico de la Corporación Municipal de Desarrollo Social de Calama (Comdes), Isabel Huanchicay Ochoa, quien manifestó que “recientemente cumplimos 33 años al servicio de la comuna. Se reciben todas las muestras tomadas u obtenidas en los distintos dispositivos de la APS”.

Es así, como recordó que “para el año 2019 nosotros teníamos una demanda de más o menos 35 mil exámenes mensuales, actualmente estamos entre los 55 mil a 60 mil exámenes mensuales, con una capacidad de nueve tecnologías”, donde recaló que “aproximadamente estamos procesando entre dos mil 500 a tres mil exámenes diarios”, que corresponde a las prestaciones de



PRÁCTICAMENTE AL DOBLE DE LA CAPACIDAD DE HACE CINCO ATRÁS TRABAJA EL LABORATORIO CLÍNICO COMDES.

unos trescientos usuarios que están debidamente inscritos y validados por el per cápita de salud.

MÚLTIPLES PRESTACIONES

Cabe señalar, que si bien en los distintos dispositivos atienden a aproximadamente trescientos usuarios, son múltiples las prestaciones que reciben en este aspecto, con varios exámenes dispuestos por el facultativo como medida preventiva para descartar diferentes patologías.

De igual manera, detalló la funcionaria del sistema municipalizado, que “como somos una atención primaria de salud, los exámenes más recurrentes, son la glicemia, el perfil bioquímico, los colesterolos, triglicéridos, la hemoglobina glicosilada”, que tienen directa relación con la sangre y también de grasas en el cuerpo. “Pero -aclaró-, que a la vez atención primaria de salud suma otros exámenes que no los financia la entidad pública”.

Es por esta razón, que “to-

mamos exámenes de VIH e insulina y hemoglobina glicosilada, con resultados diarios”, a diferencia de otras entidades que tienen una respuesta de un mayor tiempo. “En cambio el laboratorio de la Comdes tiene una respuesta en 24 horas”, puntualizó al respecto.

OTROS EXÁMENES

Asimismo, Huanchicay Ochoa, indicó que “hemos sumado el examen helicobacter pylori y de las hemorragias ocultas”, y explicó que están en la tarea de

60 mil

exámenes mensuales realiza el laboratorio clínico del departamento de salud de la Comdes.

3.000

procedimientos diarios realizan los profesionales, que corresponden a una población de 300 usuarios.

128.500

son los usuarios son los de la Atención Primaria de Salud inscritos y validados por Fonasa en la comuna.

adquirir otras máquinas para mejorar las prestaciones entregadas a la fecha.

“Esto nos permitirá mejorar el diagnóstico, y tener una mayor relevancia y ayuda en el apoyo de los profesionales asistenciales -médicos, matronas y enfermeras”, colaborando en la tarea de control y tratamiento de los usuarios.

Para esto cuentan con la entrega digital de los exámenes, a través de la página web del sistema de la Atención Primaria de Salud Calama. 